



## Covid-19 : l'Armée du Salut aide les groupes à risque



© Libre de droits

### L'Armée du Salut se mobilise dans toute l'Europe pour répondre aux besoins des personnes les plus vulnérables.

Avec [204 930 cas de COVID-19 signalés](#) dans l'Union européenne, l'espace économique européen et le Royaume-Uni, l'Armée du Salut se mobilise dans toute l'Europe pour que les besoins des personnes les plus vulnérables continuent d'être satisfaits. Bien que cette mobilisation prenne différentes formes en fonction des exigences locales et conformément à toutes les ordonnances nationales et régionales sur l'hygiène, la distanciation sociale et les voyages, voici quelques exemples des actions entreprises :

En **République tchèque**, les plans d'urgence prévoient que les foyers pour sans-abris de l'Armée du Salut restent ouverts 24 heures sur 24, 7 jours sur 7, afin de s'assurer que les résidents ne se mettent pas en danger ou ne mettent pas les autres en danger par des interactions sociales inutiles.

En **Finlande**, les jardins d'enfants gérés par l'Armée du Salut fonctionnent sous la direction du Gouvernement national et accueillent les enfants de familles dont les parents travaillent dans des domaines clés tels que le travail social, les soins, la lutte contre les incendies, les secours et d'autres services essentiels.

Les maisons de retraite gérées par l'Armée du Salut en **France** sont restées ouvertes, mais les visites ont été interdites. Afin de permettre aux résidents de continuer à parler à leurs familles, de nouveaux dispositifs de tablettes numériques et WhatsApp ont été mis à disposition.

Les refuges pour sans-abris financés par le Gouvernement français devaient fermer à la fin du mois de mars, mais une prolongation de deux mois a été accordée afin d'aider à contrôler la propagation de la pandémie. L'approvisionnement en nourriture se poursuit à Paris, avec notamment une distribution mobile de petits déjeuners et un format évolutif de distribution de repas chauds près de la place de la République, où les bénéficiaires reçoivent des aliments emballés mais sont tenus de pratiquer la distanciation sociale.

Des jeunes liés à l'Armée du Salut de Samgori, en **République de Géorgie**, ont distribué des colis de soins aux personnes âgées de leur communauté.

À Dresde, en **Allemagne**, le Conseil municipal a mis des véhicules et des chauffeurs à la disposition de l'Armée du Salut afin de livrer de la nourriture aux sans-abris. Un liquide désinfectant est distribué en même temps que les colis alimentaires dans des localités telles que Bielefeld, afin de contribuer à améliorer les conditions d'hygiène. Des approches créatives sont déployées pour aider les familles, comme par exemple l'ouverture du terrain de jeu d'un Poste pour une famille à la fois. Une équipe de sensibilisation auprès des enfants, qui utilise habituellement le théâtre dans le cadre de son programme, a maintenant mis à disposition du matériel sur Spotify pour que les enfants et leurs familles puissent s'y adonner à la maison.

L'Armée du Salut au **Groenland** s'est associée à Kofoed Skole et à la municipalité de Sermersooq pour apporter une réponse globale à la menace du coronavirus. En raison des règles de distanciation sociale, le Williams Café de l'Armée du Salut a adapté sa méthode de livraison de repas chauds à la population sans-abris de Nuuk, désormais servie par la fenêtre de la cuisine. Des chapeaux, des mitaines, des écharpes et des chaussettes sont offerts en plus de la nourriture chaque fois que cela est possible. L'équipe d'intervention combinée se coordonne pour fournir des tentes à environ 80 personnes sans abri, une fois que les travailleurs des autorités locales auront déblayé la neige. La situation est aggravée par de nouvelles chutes de neige abondantes et même par des températures diurnes bien inférieures au point de congélation.

**L'Italie** a été l'épicentre de la crise COVID-19 en Europe, en particulier depuis que le nombre de décès a dépassé celui de la Chine. Les efforts de l'Armée du Salut pour continuer à servir les membres vulnérables de la société - en particulier à Rome et à Milan - ont été présentés à la télévision nationale. Le Dr Simona Magazzù (Directrice adjointe et responsable du programme social) a expliqué comment des programmes et des activités en ligne ont été lancés pour aider les résidents du centre de l'organisation Virglio Paglieri à lutter contre le stress et l'isolement liés au fait d'être confinés dans leur chambre. Les repas sont livrés dans les chambres des résidents trois fois par jour, afin de limiter les contacts sociaux inutiles.

Un refuge temporaire de jour et de nuit pour les sans-abris a été réouvert en deux jours seulement par l'Armée du Salut à Rotterdam, aux **Pays-Bas**. Ce centre pourra accueillir jusqu'à 30 personnes sans domicile fixe jusqu'au 6 avril 2020 au moins. Le directeur, Siemen van der Net, explique : « Dès mercredi après-midi [18 mars], il est devenu évident qu'un centre supplémentaire était nécessaire et il a été décidé de rouvrir De Steiger. Nous avons mis en place un centre complet en deux jours et nous travaillons maintenant de toutes nos forces pour garantir des soins et un abri aux résidents les plus vulnérables de Rotterdam. Nous sommes très reconnaissants des efforts de nos employés qui font tous des sacrifices supplémentaires dans cette situation de crise. »

À Almere, les équipes de l'Armée du Salut parcourent le quartier dans un bus SRV. Cette épicerie mobile dessert les personnes âgées et handicapées. Pendant ce temps, à Deventer, des fruits et légumes donnés par une garderie locale sont distribués aux personnes vulnérables. Et à Wageningen, du café et de la limonade sont servis dans un espace ouvert en face du centre de l'Armée du Salut.

L'Armée du Salut en **Norvège** continue de répondre aux besoins à Oslo, où une cantine mobile a été déployée pour distribuer de la nourriture à tous ceux qui en ont besoin. « Nous voyons que c'est une situation très exigeante pour beaucoup », déclare le coordinateur du groupe d'intervention, le Major Knut Haugsvær. La cantine fournit de la nourriture à 100 familles et individus chaque jour, et le major observe que de nouveaux groupes se présentent pour obtenir de l'aide. « Nous sommes peut-être habitués à voir des gens de la rue venir chercher des sacs de nourriture, mais aujourd'hui, j'ai surtout remarqué un homme qui est venu avec son enfant à son bras pour demander à manger. » Ce service est renforcé par la mise en place d'un service téléphonique permettant aux personnes d'appeler pour obtenir des informations et de l'aide.

Ailleurs dans le pays, l'Armée du Salut à Rodeløkka a lancé le projet « De la nourriture pour tous », qui livrera de la nourriture dans plusieurs districts et proposera une option « à emporter » trois jours par semaine où les gens recevront des sacs de nourriture à la porte. De la nourriture est également distribuée aux ménages vulnérables de Harstad, Kongsvinger, Langesund, Larvik, Lillehammer, Trondheim, Moss, Kristiansand et Tromsø.

À Lisbonne, au **Portugal**, le centre d'accueil de nuit de l'Armée du Salut pour sans-abris est en train d'être transformé en un centre d'accueil ouvert 24 heures sur 24, en collaboration avec les autorités locales, dans le cadre du plan du gouvernement national visant à protéger la population des sans-abris. Cela permettra de réduire les déplacements inutiles dans la ville.

Les bénévoles de l'Armée du Salut à Dénia, en **Espagne**, continuent de fournir des aliments à emporter aux groupes à risque de la ville. En raison d'une grave pénurie d'équipements de protection, ils improvisent avec des sacs en plastique plutôt qu'avec des gants sur les mains.

Des opérations de grande envergure sont en cours en **Suède** pour répondre aux besoins croissants résultant du CO-VID-19. L'Armée du Salut de Kåren Temple à Stockholm a adapté son offre de petit déjeuner et de café pour ses usagers vulnérables, de sorte que les sandwiches préemballés peuvent être emportés. Des produits d'épicerie sont également fournis. L'Armée du Salut accroît son offre de logements d'urgence, afin que les usagers puissent respecter la période d'auto-isolement minimale de 14 jours prévue par le Gouvernement. La directrice du Centre, Sonia Fällsten, explique : « De nombreux sans-abris sont très stressés et ont l'impression de ne pas recevoir d'informations. Beaucoup de personnes que nous voyons sont âgées et malades. Le fait que tout le monde ait maintenant la garantie d'avoir une place pour au moins deux semaines est une nouvelle rassurante. »

Un nouveau Poste (paroisse de l'Armée du Salut) à Kalmar a offert son aide aux membres de la communauté touchés par le coronavirus. Les offres d'aide et de bénévolat venues de personnes jusque-là inconnues de l'équipe ont été un véritable encouragement.

Netz4, Chrischtehüsli et l'Église évangélique méthodiste se sont associés à l'Armée du Salut en **Suisse** pour contribuer à assurer le confinement du coronavirus, tout en apportant un soutien vital et indispensable aux personnes en marge de la société. Un moyen pratique d'y parvenir est la fourniture quotidienne d'un repas chaud à emporter depuis un endroit sûr au centre de Zurich. Un soutien pastoral est offert grâce à une ligne téléphonique spéciale qui a été mise en place et qui fonctionne l'après-midi et le soir, du mercredi au samedi.

L'Armée du Salut à Sheringham, au **Royaume-Uni**, a salué la générosité des personnes qui font des dons à sa banque alimentaire. Le major Alex Bishop, officier de Poste, a déclaré au North Norfolk News que la crise du coronavirus avait entraîné une forte augmentation des demandes d'aide. Les bénévoles sont occupés à préparer des boîtes d'urgence pour les personnes âgées et les familles dans le besoin. Mais à Keighley, les dons sont toujours nécessaires de toute urgence, car le mouvement passe d'un modèle de collecte à un modèle de livraison. Habituellement, dans la ville du Yorkshire, 30 colis par semaine sont distribués, mais la semaine dernière, ce chiffre est passé à 50, et le total devrait continuer à augmenter, selon un rapport publié dans Keighley News. « La banque alimentaire fonctionnera tout au long de cette période difficile, mais nous avons toujours besoin du soutien des gens », a déclaré le capitaine Josh Selfe.

**Auteur**

La Rédaction / Source : Salvation Army International

**Publié le**

26.3.2020